

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . 10 .

Talonarios

de la lotería de Navidad
PARA 1897

De diferentes formas y tamaños se hallan de venta á precios sumamente baratos en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Notas artísticas

Un fresco de Botticelli

Acaba de descubrirse en la Villa que el conde Galletti posee en Florencia un bellissimo fresco que hasta ahora había estado oculto por una capa de pintura.

El fresco representa una bacanal, en la que toman parte tres hombres y otras tantas mujeres, figuras admirables y de tamaño casi natural. El inspector de las galerías reales de Italia, señor Carocci, ha afirmado que dicho fresco es obra del famoso Botticelli.

Ivette Guilbert

Un empresario de Berlín ha ofrecido á esta graciosa *divette* la cantidad de 40.000 francos por diez representaciones en dicha ciudad. Ivette no ha contestado todavía á esta proposición, que es posible no pueda aceptar, puesto que á principios de Diciembre debe emprender una *tournee* por las principales ciudades de Francia, percibiendo por 40 representaciones la bonita suma de 80.000 francos.

Los maestros cantores, en París.

Se han cantado por primera vez en el teatro de la Grande Opera de París *Los maestros cantores*, de Wagner. La obra, montada con gran lujo y perfectamente interpretada por Mademoiselle Bréval y los señores Alvarez, Delmas y Renaud, obtuvo muchos aplausos, á los que también se hizo acreedor M. Alfred Ernst, que ha hecho una concienzuda traducción al francés del difícilísimo texto alemán.

El final del último acto presentó un cuadro incomparable de riqueza y de magnificencia, en general la obra ha sido montada con tal lujo de detalles, que hasta la limosnera, broches de cinturón y demás alhajas que luce la protagonista Eva, han sido copiados de otros de aquella época que existen en el Museo de Nuremberg y que se atribuyen al Padre de Eva, el joyero más importante por entonces, de dicha ciudad. Eva luce dos preciosos trajes: de terciopelo blanco y azul *myosotis* el uno, y el otro blanco y rosa *églantine*, con broches de plata.

Un cuadro notable

El célebre pintor francés Gervex se ocupa actualmente en glamar los bocetos para un gran cuadro que debe figurar en la Exposición universal de 1900, y que representará la coronación del emperador Nicolás II.

Hace algunos días el gran duque Vladimiro, acompañado de su hija Elena, se dignó visitar el estudio de dicho pintor, al cual felicitó calurosamente.

Gervex anunció á S. A. I. que muy en breve partirá para Rusia, á fin de sacar allí retratos exactos de los principales personajes que en dicha ceremonia tomaron parte.

Conciertos en París

En el último concierto verificado en París en el Nouveau Theatre, y dirigido por M. Colonne, obtuvo un éxito ruidosísimo el insigne Sarasate, que ejecutó, como él solo sabe hacerlo, el concierto de Mendelssohn y la introducción y rondó caprichoso de Saint-Saens.

También obtuvo en dicha sesión

grandes aplausos la ópera de *Julio César*, de Schumann, obra poco conocida, y en la que el genio del maestro se presenta bajo una forma trágica, que no era la suya propia generalmente.

Venta de la Villa Borghese

El Consejo municipal de Roma ha decidido al fin adquirir la famosa Villa Borghese, situada en dicha capital y uno de los paseos predilectos de los romanos.

Dicha propiedad fué fundada á principios del siglo XVII por el Cardenal Scipión Borghese, sobrino del Papa Pablo V. y en la actualidad pertenece al príncipe D. Pablo Borghese.

La Villa que está rodeada de un extenso y hermosísimo parque, contiene en su palacio la mejor colección particular de objetos artísticos, entre ellos la célebre estatua de Cánova, representando á Venus vencedora y que no es sino el retrato exacto de la bellissima Paulina Bonaparte, hermana de Napoleón I.

Debido á la crisis financiera que el patriado romano ha sufrido recientemente, el príncipe Borghese hubo de enagenar algunos admirables lienzos antiguos de su colección, a pesar de lo cual, ésta, como ya hemos dicho, es la más valiosa de las que actualmente se admiran en Roma.

Un explorador aristocrático

Ha regresado felizmente á París, después de un largo viaje de exploración por Patagonia, el conde Enrique de La Vaulx.

Este arriesgado joven ha traído de su expedición varias colecciones antropológicas y etnográficas, á las que acompañan gran número de documentos y preciosos datos, que facilitarán el estudio de la Fauna en aquellos remotos países.

El conde se propone presentar todas estas curiosidades en una Exposición que se verificará en breve en el Jardín de Plantas de París, y en la que dará á las Sociedades científicas curiosas é interesantes conferencias.

De todas partes

También en el Japón el desarrollo económico ha engendrado la lucha entre obreros y capitalistas.

Los tejedores de Yokohama, de Lam-

bas y de Oska, el centro más importante de la industria japonesa, se han organizado con arreglo al programa de las *Trades Unions* inglesas.

Lo mismo han hecho los obreros empleados en la construcción de máquinas, los mecánicos, los tipógrafos y los albañiles de Tokio.

En casi todas las ciudades del Japón donde es próspera la industria, ha comenzado la organización de los trabajadores para luchar contra el capital, y en algunas de ellas está bastante adelantada, á pesar de los obstáculos que los patronos, de acuerdo con las autoridades, han opuesto á la formación y desarrollo de los sindicatos obreros.

Según afirma el periódico *Japón Mail*, órgano de los intereses británicos en el Japón, el número de obreros actualmente organizados asciende á 300.000, sobre un total de tres millones.

Hace pocos días comenzaron á prestar servicio cinco magníficos trenes pertenecientes á la Compañía del ferrocarril central de Nueva York y Río Hudson.

Cada tren está formado por cinco coches, que encierran cuantas comodidades puede hallar un viajero en el más suntuoso hotel.

Uno de estos trenes, que recorrerá el trayecto entre Nueva York y Chicago, lleva un preciosísimo coche, llamado *Alhambra*, en el cual potentes focos de luz eléctrica iluminan diversos departamentos, regiamente decorados al estilo árabe, con una magnificencia que sobre, puja á cuanto pueda imaginarse.

Los cinco trenes han costado á la Compañía un millón de duros.

¿Qué cosas pasan en París!

En uno de los buzones destinados á recoger la correspondencia pública, ha sido encontrado un voluminoso sobre abierto, y sin más inscripción que la siguiente: «Al señor juez de instrucción.» Debajo, y escritas con lápiz, se veían algunas palabras ilegibles.

Al llegar el sobre á la Dirección de Correos, se vió que contenía treinta y un billetes de 1.000 francos y cincuenta y nueve de 100.

Como á tan respetable cantidad no acompañaba carta ni aplicación alguna, el sobre y los billetes han sido entregados al procurador general de la

república, quien á estas fechas no sabe qué destino dar al dinero.

Calculistas del Observatorio Nacional de Georgetown de Washington, se han entregado á cuidadosas operaciones para determinar con cuánta proximidad es posible, las variaciones á la perpendicular que se notan en la gigantesca aguja de piedra del monumento de Washington, que no es como aparece, inmutable signo de inmovilidad y reposo.

Por cifras que marcaron delicadísimo instrumentos colocados en la aguja, durante los tres últimos meses, es evidente que la cúspide de aquella se eleva á 555 pies de altura, en días calurosos se desvía de la perpendicular más de cuatro pulgadas.

No se ha llegado aún á una teoría definitiva acerca de las causas de estas desviaciones, pero en general créese que es debida á la dilatación y contracción de las caras del monolito.

También es posible que el viento deje sentir algo su acción sobre aquél, y hasta se indica que la larga aguja marca ligeros temblores de tierra, que no se sienten en construcciones de menor altura y más ancha base.

Pero cualquiera que sean las causas que determinan esas desviaciones lo cierto es que la aguja se mueve.

Hace pocos días se efectuó un duelo por motivos políticos en Mascara (Argelia), entre los Sres. Giraud, abogado, y Filippini, director de un periódico.

A la tercera acometida, M. Filippini, que estaba gravemente herido en el pulmón, cogió de pronto la espada de su adversario con la mano izquierda y trató de atravesarle de parte á parte con el arma que él esgrimía.

Gracias á la sangre fría de uno de los testigos, que se precipitó sobre Mister Filippini para detenerle, se pudo evitar un asesinato.

Quizás se habría evitado aún más fácilmente si los testigos hubiesen hecho todo lo posible, y aun lo imposible para arreglar el asunto y evitar el encuentro.

«No son las espadas las que matan sino los testigos», escribió Grisier.

El Dr. J. Mount Bleyer, de Nueva York, quien desde 1890 ha estudiado procedimientos de toda especie para combatir la tisis, manifiesta haber en-

contrado uno que le ha dado resultados satisfactorios y en el cual tiene absoluta confianza.

Consiste en el tratamiento de los enfermos por la electricidad, á cuyo método da el nombre de *electrolisis*.

Después de examinados los pulmones del paciente por medio de los rayos Roentgen, aplicanse los electrodos de una pila en la espalda y pecho sobre la parte dañada de los pulmones, y se da paso á una corriente, más ó menos fuertes, por espacio de quince minutos.

Después de la *electrolisis*, ó sea destrucción de la parte de tejido dañado sigue la *catoforisis* ó renovación de lo perdido, lo que se consigue impregnando los pulmones con medicamentos, valiéndose de la electricidad.

El tratamiento debe ser diario, prolongarse la primera parte del mismo durante varias semanas, y dar principio luego á la segunda.

En el Congreso internacional de medicina que actualmente celebra sus sesiones en Moscú, se leerá una Memoria en que el doctor explica detalladamente el método que practica en su gabinete.

Un tribunal inglés acaba de intervenir en una demanda muy curiosa de indemnización por daños y perjuicios presentada por el notable acuarelista Mr. James Orrock, contra el dueño de un restaurant.

El citado pintor, después de hacerse servir suculenta comida, pidió una botella de Champagne, y al destaparla el camarero, lo hizo con tan mala fortuna que el tapón fué á dar en un ojo del artista, quien, á pesar de los cuidados médicos, ha quedado tuerto.

Orrock pedía al dueño del establecimiento veinticinco mil francos de indemnización.

El camarero se defendió diciendo que el parroquiano no dejó durante la comida de contarle historias graciosas, siendo una de éstas la causa de que estuviera distraído al destapar la botella de Champagne.

El tribunal ha condenado al dueño del restaurant al pago de siete mil francos de indemnización, precio en que ha tasado el ojo de Mr. Orrock.

La Industrial

Paraguas
Abrigos Impermeables

que mi maridito se encuentre tan sólo delante del sillón vacío de su mujer-niña!...

Es de noche y continuó en el mismo sitio. Inés ha llegado; está con nosotros desde la ante-vispera por la noche.

Inés, mi tía, y yo hemos pasado el día en la habitación de Dora, que no ha hablado mucho, pero ha estado alegre.

Ahora estamos solos los dos.

¿Por acaso, sé que mi mujer-niña me abandonará pronto? Me lo han dicho; me lo había dicho yo también á mi mismo, y, sin embargo, no estoy seguro de que mi corazón haya aceptado esta triste verdad.

No puedo creerlo por momentos, y hoy mismo, me he ocultado en un rincón varias veces, para dejar correr mis lágrimas.

He invocado al que lloró por la separación de los vivos y los muertos; he intentado resignarme y no he podido alejar de mi alma la débil esperanza que me promete prolongar una existencia tan querida.

Las manos de Dora están enlazadas con las mías; su afectuoso modo de estrecharme los dedos, me descubre que mi amor es toda su vida y toda su fuerza... no debo desesperar completamente.

—David, escuchadme con atención... Voy á deciros una cosa que hace mucho tiempo quería comunicaros. ¡Tal vez la habreis pensado vos también! David, alma mía, temo que era muy joven...

Recliné mi cabeza sobre la almohada, al lado de la suya; me miró y siguió hablando pausadamente... Poco á poco, reconocí que hablaba de ella como si hubiese dejado de existir, y mi corazón se angustió.

—Temo que era muy joven; no quiero decir solamente joven por los años, sino por las ideas, por la experiencia, por todo. ¡Era una criatura tan inocente! ¿No hubiese sido mejor que nos hubiéramos contentado con amarnos como se aman dos niños, para olvidarnos después mutuamente, y nada más? Empiezo á creer que no era buena para ser una esposa.

Me esforcé por contener mi llanto y respondí:



XXV

CONSECUENCIAS DE LA EXPLOSIÓN PRODUCIDA POR
MR. MICAWBER

No podría describir en este momento, la postración de mi alma bajo tan duro dolor. Llegué á pensar que el porvenir estaba cerrado para mí, que mi enérgica actividad se había extinguido, que no encontraría otro refugio que la tumba: pero esto no lo pensé en seguida, en el primer período de mi aflicción, sino más tarde y progresivamente.

Si los acontecimientos que voy á relatar no se hubiesen acumulado sobre mí, para turbar primero, y agravar después, la impresión de tan horrible prueba, es posible (aunque no lo crea probable) que hubiese caído inmediatamente en este estado.

¿Cómo pasaron los sucesos? Transcurrió un intervalo sin que conociese del todo mi situación) un intervalo en que creí que los dardos más agudos de mi angustia se habían embotado; y era entonces para mí una especie de consuelo nutrir mi memoria con todo lo que me había encantado en la inocencia, ternura y belleza de la que había perdido para toda la vida.

Aun en este instante, no puedo precisar cómo, ni cuándo se propuso entre nosotros que iría á viajar, para pedir á un cambio de lugares la distracción que creían necesitaba.

La influencia de Inés dominaba en esta crisis de mi desesperación todo cuanto pensábamos, decíamos y hacíamos, y así le atribuiré gustoso este proyecto; pero co-

NOTICIAS

De las provincias:

La Asociación de Agricultores de España abre un concurso público para premiar las dos mejores obras que traten de los puntos siguientes:

1.º Un Manual práctico que trate del cultivo del olivo, de los procedimientos de extinción de los insectos y plantas parásitas que le atacan.

2.º Otro Manual acerca de la elaboración de aceite de oliva, prácticas seguidas en España en dichas industrias. Ventajas ó inconvenientes de su sustitución por otras aceptadas en el extranjero. Estadísticas industriales y comerciales en nuestro país.

Dichos Manuales se presentarán manuscritos y habrán de redactarse en lenguaje claro y correcto y al alcance de nuestros oliveros.

Serán originales y ofrecerán un modelo acabado de exposición práctica en la materia, sintetizando en forma de preceptos las doctrinas contenidas en ellos.

Podrán acompañar al texto las figuras necesarias para su más fácil comprensión.

El plazo para la admisión de estos trabajos, que habrán de presentarse en el local de la Asociación de Agricultores de España (Campoamor, 12, bajo), espirará el día 31 de Diciembre, á las seis de la tarde.

Los manuscritos que se presenten se señalarán con un lema y se remitirán al secretario de la Asociación de Agricultores de España, acompañados de un pliego cerrado; rotulado con el mismo lema, que contenga la firma del autor y las señas de su residencia.

No se devolverán los ejemplares de los Manuales presentados á concurso, aunque no obtuvieran premio.

Los premios serán dos, uno para cada tema, y consistirán en la tirada de 500 ejemplares y una medalla de plata á los autores de los mejores trabajos. Estos conservarán la propiedad literaria de su obra.

Los trabajos mencionados no podrán exceder, impresos, de 160 páginas en 8.º mayor y letra del cuerpo 9.

Pedrá haber un accésit para cada tema si, en concepto del Jurado calificador, hubiese algún trabajo que fuese acreedor á él.

El Jurado se compondrá de siete personas nombradas al efecto por el Consejo de administración de la Asociación de Agricultores de España, y no será nombrado hasta después del 15 de Diciembre.

Es casi seguro que presidirá la junta del partido liberal de Cuba, formado por los autonomistas y reformistas el gobernador civil de la Habana, Sr., Bruzón.

Ya ha sido hecha la oportuna designación.

El día 23 publicará la *Gaceta* los decretos de concesión del régimen autonómico á la gran Antilla.

Ha fallecido el coronel retirado don Francisco Targarona, famoso revolucionario, amigo de Prim y de Baldrich, que mandó en la época republicana el primer batallón de francos.

Los republicanos le dedicarán una cariñosa demostración con motivo del entierro.

Los periódicos sevillanos dicen que es verdaderamente bochornoso lo que ocurre con aquellas oposiciones. Hay en Sevilla cerca de 400 criaturas faltas en absoluto de intereses para poder satisfacer las primeras necesidades de la vida y tienen que pedir prestado muchas de ellas para soportar la apatía que se observa en estas oposiciones, anunciadas á 1.º de Julio, y que se ignora cuándo se verificarán.

El día 28 de Septiembre se firmaron los nombramientos, y según la ley, diez días después debieran los tribunales constituirse y empezar las oposiciones. Pues nada de esto se ha hecho ni se sabe cuándo se hará.

La Guardia civil de Estepona ha capturado al bandolero conocido por el *Ñiño* que capitaneaba una partida de malhechores que cometía grandes fechorías en las provincias de Sevilla, Cádiz, Málaga y Córdoba.

El *Ñiño* es coautor del asesinato y robo de una anciana en Baeza, y del robo de 20.000 duros á unos feriantes de Villamartin.

La encerrona que dió motivo á su captura no pudo ser más hábil.

De la capital:

El Ilmo. Sr. Castellote, obispo de Menorca, acompañado de los diputados provinciales Don Alejandro Rosselló y D. José de Olives, visitó ayer tarde los establecimientos provinciales de beneficencia.

El ilustre Prelado recorrió una por una todas las dependencias de los mismos, no ocultando su complacencia por el estado verdaderamente envidiable en que los mantiene nuestra administración provincial.

Al despedirse el Dr. Castellote felicitó con efusión á los Srs. Rosselló y Olives, como también el celoso personal de dichos establecimientos.

Ayer salió para Barcelona D. Eusebio Estada, hermano político del general Weyler, acompañando á los hijos del excapitán general de la isla de Cuba, que se proponen esperarle en dicha ciudad.

Los asuntos puestos á la orden del día para la sesión que celebrará el Ayuntamiento el lunes próximo son los siguientes:

Un dictamen de la comisión de Fomento proponiendo se conceda permiso á don Juan Suau para la instala-

ción de calderas de vapor en su fábrica de la plaza de la Puerta de Santa Catalina núm. 51.

Un dictamen de la comisión de Caminos proponiendo se redacte un anteproyecto para que se incluya en el plan de caminos vecinales la vía llamada del Secar del Real.

Un dictamen de la Comisión de obras para que se empiecen una faja de terreno situada frente á la iglesia de las Mifonas.

Otro dictamen para que se conceda permiso á D. Juan Juan Mezquida para construir una casa en el Plá de San Jordi.

Id. á D.ª María Ana Más para otra en la calle de Valseca.

Id. para conceder permiso á particulares para empalmar con la acequia colectora.

Informe de la comisión de Obras respecto al proyecto de construcción de almacenes en el puerto de esta ciudad.

Varios expedientes de obras ruinosas.

En *La Constancia* donde está establecida *La Academia de billar* se han fijado unos cartelones, prohibiendo la entrada á los jóvenes menores de 16 años de edad.

Dice *El Liberal Palmesano* de anteañoche que se van conociendo los donativos que por voluntad expresa del difunto obispo va llevando á cabo su albacea señor Guillen.

Como recuerdo deja á la Catedral un precioso misal encuadrado en rico taflete con cantoneras y altos relieves en plata, obra verdaderamente artística.

Y como limosnas reparte. Doscientas cincuenta pesetas á cada convento de monjas claustrales y á cada una de las congregaciones de Franciscanas, Agustinas etc. que entran en la Diócesis.

Cinco mil pesetas para los pobres de los pueblos de la isla, que los párrocos respectivos se cuidarán de repartir.

Y otras cinco mil para los de la capital que se repartirán: 3500 en metálico y 1500 desempeñando los lotes más pequeños que en el Monte Pío existan.

Hemos recibido fundadas quejas de los vecinos del caserío de los Hostaleros, contra el servicio del alumbrado público de aquel caserío, habiendonos asegurado que á las diez de la noche no queda ya ningún farol encendido.

Trasladamos la queja al señor Alcalde para que este á su vez se sirva hacerla extensiva al Ayuntamiento que acordó que el alumbrado de los caseríos solo durara cinco horas las cuales resultan insuficientes en estos tiempos que la encendida de los mismos tiene que empezarse á las cinco.

Tienda nueva de SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Lienzos en todos anchos.	Generos de punto.
Mantelerías.	Colchas y cubre-camas.
Madapolams.	Alfombras.
Tohallas gran surtido.	Yutes.
Pañolería en todas clases.	Tapicerías.
Novedades en vestidos de señora.	Cortinajes.

Especialidad en telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.

NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.

Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japon propios para regalo.

¡OJO! La casa que vende más barato.—Verlo para creerlo ¡OJO!

Ha fallecido en Málaga á la edad de 70 años D. José M.ª Llamas Terrones, jefe de Carreteras provinciales que ha sido en aquella capital por espacio de 38 años y padre político de nuestro buen amigo D. Juan Ramirez zAguilar.

Una señora anciana que anoche transitaba por la calle del Conquistador resbaló cayendo al suelo sin sentido.

Fué auxiliada por varios transeuntes que la entraron en una casa de aquellas inmediaciones, logrando que á los pocos momentos recobrará el sentido.

Más tarde fué acompañada á su domicilio.

Don Jaime Pomar, Doctor en Filosofía y Letras, nos ha remitido una circular participando haber abierto bajo su dirección en la calle de Palacio núm. 9, un colegio de primera y segunda enseñanza, con el título de *Colegio Luliano*, bajo la advocación del eminente sabio mallorquín y glorioso mártir Beato Ramón Lluill.

Como el del día anterior fué variable el tiempo que reinó ayer en esta ciudad.

Amaneció encapotado pero á cosa de las ocho empezó á despejarse luciendo á cosa de las nueve un espléndido sol que llegó á ser pesado por lo caliente.

Á las doce volvió á encapotarse de nuevo la atmósfera mostrando evidentes señales de lluvia y efectivamente á cosa de las cuatro cayeron sobre esta ciudad algunos chubascos de poca duración.

La noche cerró con igual cariz.

El Gobierno militar de esta plaza llama al soldado regresado de Cuba por inútil Manuel Bartolomé Expósito,

con objeto de entregarle su documentación y que haga efectiva la cantidad de 127 pesos 95 centavos, que le resultan en su ajuste.

Á las cinco de la tarde de ayer salió de nuestro puerto, con destino á Barcelona, el vapor *Cataluña*, llevándose la correspondencia, veinte pasajeros y carga, entre ella 250 cerdos cebados.

Ayer falleció Don Antonio Lluill, antiguo fabricante de curtidos, que en otra época ocupó elevados puestos en la Corporación Municipal.

Según un telegrama recibido por la *Isla Marítima*, el vapor *Unión* salió á las nueve de la mañana de ayer del puerto de Valencia, con rumbo á los de Ibiza y Palma.

En el vapor correo de Menorca saldrá esta tarde para Mahón el Obispo de aquella diócesis doctor Castellote.

Ayer por la mañana se reunió el Cabildo Catedral, nombrando Vicario Capitular en sede vacante al M. I. señor Don Pedro J. Campins Barceló, canónigo Magistral, y ecónomo de la mitra al M. I. señor Don Enrique Reig, canónigo.

Para ocupar el cargo de Secretario del Obispado ha sido nombrado Don Ramon Garcés, que ya lo desempeñaba.

Reciban dichos señores nuestra más sincera felicitación.

Á cosa de la una de la tarde de ayer uno de los faluchos de pesca conocidos con el nombre de *palangres*, tripulado por tres marineros, que venía en demanda del puerto, al encontrarse frente al punto denominado *Salt d'es Cà*, fué envuelto por una fuerte racha de viento que lo hizo zozobrar.

Los tripulantes lograron salvarse gracias á los auxilios que le prestaron la falda de carabineros y varios botes de particulares, no habiendo sufrido más daño que el remojón y susto consiguientes.

Por el teniente de alcalde fué ayer castigado con una multa de 5 pesetas, un sujeto que ayer por la mañana maltrató de palabra y obra á una mujer en la plaza del Aceite.

Recuerdos mallorquines

20 de Noviembre

1607

Son degollados y descuartizados dos hombres, hermanos, de Santa Margarita, por saltadores y asesinos de Pedro Malonda y Nadal Miguel, de Muro.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continuarán en San Miguel dedicados al sagrado Corazón de Jesús: exposición á las seis de la mañana. Á las diez, misa mayor. Al anochecer, después de los actos de coro, se rezará el Santo Rosario y se dará comienzo á un devoto triduo con sermón por D. Bernardo Matas, Pbro., reservándose inmediatamente S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, misa propia en honra de su Titular con aplicación de muchas indulgencias.

Visita á la corte de María

Á la Virgen de la Merced, en la Merced.

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898
Se han recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

—Querida Dora, érais tan buena para ser una casa, como yo para ser un marido!

—No sé... tal vez, David. Pero si hubiera sido lo que quiero decir, no os hubiesen faltado tantas cosas. Además, vos tenéis muchos medios... y yo ninguno.

—¡Hemos sido muy felices, mujercita!

—Yo he sido muy feliz, sí, muy feliz; pero á medida que los años hubiesen transcurrido, mi adorado David se habría cansado de su mujer-niña. Hubiese sido cada día menos una compañera para él, y habría notado cada día más lo que faltaba en su casa. Ella no habría podido progresar... es mejor que las cosas estén como se hallan.

—¡Dora! mi querida Dora, no hables así; ¡cada palabra me parece un reproche!

—No, ni una sílaba de reproche, respondió besándome en la frente. Querido David, nunca habeis merecido reproches, y os amaba demasiado para dirigiros una sola palabra que se pareciese, formalmente. Era todo el mérito que tenía, salvo el de ser bonita... ó pareceros tal... ¿Está muy sólo el salón, David?

—¡Sí, muy sólo!

—No lloréis... ¿Está mi sillón?

—Siempre en el mismo sitio.

—¡Oh! ¡cómo llora mi pobre David! ¡Chist, chist! hacedme una promesa. Tengo necesidad de hablar á Inés. Cuando bajéis, decidse; mandadla, y mientras que le hablo no dejéis entrar á nadie... ni aun á la tía. Debo hablarla á solas... á ella sola.

—Os lo prometo, Dora; voy á advertir á Inés, que vendrá en seguida.

Pero no pude abandonar á mi mujercita, ¡pues sufría mucho! Ella me retuvo en sus brazos, repitiendo á media voz:

—Decía que más vale que sea como es. ¡Ay! David, algunos años más, y no habríais podido amar más á vuestra mujer-niña; luego otros años, y os habríais encontrado tan contrariado, que no habríais podido dispensaros de amarla un poquito menos. Sé que era muy niña, muy niña por la edad y las ideas... más vale que sea como es.

Bajé al salón y dí el recado á Inés, que partió dejándome sólo con Jip.

El pabellón chino de Jip está cerca del fuego; el perrillo acostado en su cama de franela, se queja y trata de dormirse.

La luna está llena; al mirar por la ventana siento correr mis lágrimas; mi corazón recibe un cruel castigo... cruel, porque me he repetido lo que Dora hacía un instante y he sentido un remordimiento.

Me siento cerca de la chimenea, y repaso en mi mente las pequeñeces que han pasado entre Dora y yo, y comprendo cuán verdad es que las pequeñeces forman el total de la vida. Dora se me aparece como la encantadora nina que vi la vez primera, con las gracias que le prestaba su novel amor.

¿Habría sido mejor, que nos hubiésemos amado como se aman dos niños, para olvidarse después mutuamente? ¡Corazón indómito, responde!...

Paso algún tiempo en este delirio, hasta que el viejo amigo de mi mujer-niña me saca de mi abstracción.

Más agitado que nunca, se arrastra fuera de la pagoda, me mira, va hasta la puerta y aulla, para indicarme que quiere subir á la habitación de su ama.

—¡No, Jip; esta noche no!

Jip se me acerca lentamente, me lame las manos y levanta su pesada cabeza mirándome con sus ojos medio apagados.

—¡Jip! ¡es posible! ¡vas á morirte!

El perrillo se tiende á mis piés, se vuelve como para dormirse, y dando un lúgubre aullido, espira.

Inés aparece en el umbral de la puerta.

—¡Inés, mirad, mirad al pobre Jip! Pero, Inés, ¿por qué esa palidez letal y ese dolor profundo que cubre vuestro rostro? ¿Por qué ese torrente de lágrimas, ese mutismo, esa mano solemnemente levantada hacia los cielos? ¡Ay! ¡Inés!...

Todo ha concluido.

Una densa sombra se extiende ante mi vista, y, durante algún tiempo, todo se borra de mi memoria.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Varias noticias

Madrid 19 á las 9'30 m.
Habana.—Elógiase el nombramiento del Sr. Arrieta para administrador de la Aduana de la Habana.

Cada día se hace más considerable el regreso de las familias que emigraron cuando tenía el mando de la isla el general Weyler.

Háblase de que algunos elementos intentan hacer una campaña de perturbación.

En varios encuentros que tuvieron las tropas en Pinar del Río mataron á 27 rebeldes y cogieron muchas armas y municiones.

El asunto Dreyfus

Madrid 19 á las 10'50 m.

París.—El comandante Esterhazy ha prestado declaración ante el general Pillenx acerca del asunto Dreyfus.

Asegúrase que Mr. Esterhazy no resulta comprometido.

Meeting socialista

Madrid 19 á las 10'50 m.

Santander.—Se ha celebrado un meeting socialista.

Los oradores aconsejaron á los obreros que no vayan á la manifestación proyectada en honor de Weyler.

Después hicieron una colecta á favor de los soldados heridos.

A bordo del "Montserrat"

Madrid 19 á las 10'50 m.

> > 10'55 >

> > 11 >

> > 11'10 >

Coruña.—El general Weyler invitó á comer á los señores Junoy y Bergamín y se negó á recibir á los reporters de la ciudad y á los corresponsales de los periódicos de Madrid.

El señor Bergamín le entregó una carta del señor Romero Robledo.

Le visitaron comisiones de comerciantes, republicanos, conservadores y carlistas.

Todas las entrevistas terminaron con un viva España.

Weyler sostuvo una conversación muy animada acerca de su gestión en Cuba y del estado de la insurrección.

Censuró á quienes se compadecen de los cubanos pacíficos que tiroteaban á los soldados y servían de espías. Y preguntó:—¿Cuántos cabecillas se han presentado?

—Ninguno, contestó el señor Bergamín; por el contrario, continúan las voladuras de los trenes.

—Dicen que he sido cruel...—continuó diciendo el general.—Es cierto que fusilé mucha gente, pero es cierto también que antes ofrecí el perdón.

De las reformas creo que producirán grandes pérdidas á la Coruña, Santander, Cádiz y Barcelona.

Concluyó manifestando que es necesario defender los intereses mercantiles de España.

A las seis de la tarde entregó al señor Gamarra la contestación á las preguntas del Gobierno.

Con el general Weyler vienen los generales Ahumada, Prats, Loño y Moncada.

De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 19 á las 12 t.

> > 12'10 >

Un telegrama oficial de Cuba dice que fué batido un grupo enemigo, resultando las tropas con un herido.

En Manzanillo, al conducir

varios convoyes, sostuvimos tres combates, resultando los rebeldes con bajas importantes. Ellos nos hirieron á un oficial y á doce individuos de tropa.

En Sancti Spiritus estalló un cartucho de dinamita al pasar el tren, resultando dos heridos.

En otros varios encuentros matamos á 4 insurrectos y cogimos dos prisioneros.

Se han presentado á indulto 89.

En las Villas fué rechazado un ataque, matando á 10 insurrectos. El resto de la partida fué perseguido y dispersado.

Las tropas resultaron con cuatro muertos.

En varios reconocimientos matamos á 12 rebeldes.

Este día se presentaron á indulto un titulado capitán, un teniente y 20 insurrectos, tres de ellos armados.

Pidiendo vocaciones

Madrid 15 á las 12'50 t.

Los estudiantes se han mostrado rehacios al entrar en las clases. Muchos han faltado á ellas.

Despacho con S. M.

Madrid 19 á las 1'10 t.

El Sr. Moret, apesar de continuar indispueto, ha despachado hoy con S. M. la Reina.

Felicitación

Madrid 19 á las 1'20 t.

Zaragoza.—El general carlista Sr. Cavero ha teleografiado al general Weyler saludándole y ofreciéndole su entusiasta concurso para defender la integridad del territorio.

De paso hace un elogio del patriotismo de los carlistas.

Las operaciones en Pinar del Río

Madrid 19 á las 1'25 t.

En Pinar del Río, según comunican al ministerio de la Guerra, han carecido de importancia los combates. En uno sostenido contra la fuerza que capitanea Varrona matamos á 21 rebeldes y recogimos 9 armas, nueve caballos y algunos efectos de campaña.

Las tropas sufrieron un muerto y seis heridos.

En un encuentro con el cabecilla Muñoz matamos á 32; entre estos al titulado coronel Rangell.

El general Bernal cogió al enemigo 38 armas, la mayoría fusiles Mausser; algunos machetes y municiones. También cogió un prisionero.

La columna tuvo ocho heridos.

El general Blanco ha ordenado operaciones de mayor importancia.

El "Montserrat"

Madrid 19 á las 2'16 t.

El capitán general de la Coruña ha teleografiado al ministerio de la Guerra dando cuenta de haber zarpado el *Montserrat* con rumbo á Barcelona yendo á su bordo el general Weyler.

Esperando noticias

Madrid 19 á las 2'20 t.

El Gobierno espera de un momento á otro nuevos telegramas del marqués de Estella.

Esoña y los Estados Unidos

Madrid 19 á las 2'30 t.

El Gobierno ha recibido respuesta á la segunda nota que el señor Gullón entregó al Gabinete de los Estados Unidos.

La respuesta está escrita, según frase de un ministro, en términos exuberantes de satisfacción.

Los conservadores

Madrid 19 á las 3'15 t.

El Directorio del partido con-

servador sigue recibiendo adhesiones.

Entre ellas se cuentan las de diez ex-ministros y 186 entre senadores y diputados en ejercicio

Un lance

Madrid 19 á las 3'16 t.

Ha surgido una cuestión personal entre don Alfonso González y don Gustavo Morales.

Se trata de asuntos referentes á Toledo.

Se ha levantado acta en la que han intervenido los señores Mellado y Martos.

Nombramientos

Madrid 19 á las 4 t.

Por el ministerio de Ultramar se han firmado los nombramientos de Tesorero de la Central de Puerto Rico á favor de don Narciso Soler; y de jefes de administración de cuarta clase para la Habana de los señores Montalvo y Montilla.

Cónsules repartiendo dinero

Madrid 19 á las 4'30 t.

De la Habana han teleografiado al *Heraldo* que hallándose en Matanzas los cónsules americanos de Matanzas y Sagua repartiendo dinero á los pobres, se presentó el jefe de policía, que castigó á aquéllos á pesar de sus protestas. Se han adoptado medidas para precaver tales abusos.

En Pinar del Río

Madrid 19 á las 4'50 t.

El general Bernal, que ha llegado á la Habana, hablando de la situación de los rebeldes en Pinar del Río, en donde estuvo de operaciones, ha dicho que aquéllos se han refugiado en las lomas, fortificándose en ellas, sembrando frutas alimenticias y reuniendo pertrechos de guerra en abundancia. Se han formado algunos grupos de los que se hallaban en la provincia de la Habana, y con tales refuerzos calcula el general que forman un contingente de dos mil hombres. Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 17.—Varones 1.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 17.—Ninguno.

Defunciones: Día 19.—Apolonia Perrelló Horrach, viuda, 76 años, c. de Salas, gangrena.—Francisco Murci Amengual, casado, 58 años, p. de Santa Magdalena, tuberculosis.—Bartolomé Flexas, casado, 64 años, Son Rapiña, pneumonia.—Este último enterrado en el cementerio de la Vileta.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Cargada, y con chubasquería por el N. E.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—N. flojo.

Estado del mar.—Llana, su nivel bajo.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incendias.—Cubierto el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar, su nivel bajo y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. Se fué cargando el horizonte y acumulándose *nimbus* amenazando lluvias y refrescando el viento que había rolado al primer cuadrante. A medio día seguía lo mismo. Durante la tarde llovió continuando el mismo viento y al ocaso había dejado de llover.

Noticias.—Entró el vapor *Cabrera* procedente del puerto de su nombre. Salieron los vapores *Islaño* para Sóller y *Cataluña* para Barcelona. También salieron los veleros, bergantín goleta *Safi* para Girgenti y la polacra goleta *Santisimo Salvador* para Ponce.

Buques fondeados: Día 19.—Vapor español *Cabrera*, de Cabrera.

Buques despachados: Día 19.—Polacra goleta española *Luintilla*, para Ziza.—Vapor español *Cataluña*, para Barcelona.—Vapor español *Lulio*, para Ibiza y Alicante.—Vapor español *Cabrera*, para Cabrera.

Matadero: Día 19.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos,

0.—Terneras, 2.—Carneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 4.—Cerdos, 11.—Cerdas, 20.—Lechonas, 0.

(Recibido con retraso)

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorca.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	39 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	240 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	55 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 18 de Noviembre.	
Interior.	64 10
Exterior.	80 00
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	94 70
Cubas Nuevas 1890.	77 45
Banco de España.	420 25
Tabacos.	000 00
Francos.	32 50
Libras.	33 41
Barcelona 18 de Noviembre.	
Interior.	64 07
Exterior.	80 02

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Oficial de Cuba

Madrid 19 á las 5'40 t.

Se ha recibido un despacho oficial de Cuba, dando cuenta de que el cañonero *Vicente Yañez Pinzón*, persiguiendo á un vapor sospechoso, entró en el río Sabórico, reconociendo las orillas en medio de una lluvia de balas.

Resultaron dos marineros heridos.

Ha sido propuesto para que se le conceda la Cruz de María Cristina, el comandante de dicho buque Don Manuel Cubelles.

Noticias de Manila

Madrid 19 á las 7'40 n.

> > 9'45 >

Un despacho oficial de Manila dice que ha llegado á aquella ciudad el general Primo de Rivera, recibiendo inmediatamente á los comisionados insurrectos.

Estos le prometieron la sumisión de los cabecillas Aguinaldo y Llaneras y la de los principales Jefes de la insurrección con sus respectivos grupos.

Faltan tan solo algunos cabecillas cuya representación no llevaban los comisionados.

El señor Primo de Rivera exigió la sumisión de todos los cabecillas.

Los comisionados volvieron al campo insurrecto donde esperaban la contestación.

Un crimen

Madrid 19 á las 9'30 n.

En una casa de la calle de las Minas de esta capital acaba de desarrollarse un sangriento crimen.

Las primeras noticias aparecen confusas. Según las cuales resultan muertos dos hombres y herida una mujer.

El Juzgado entiende en el asunto.

Encuentros

Madrid 19 á las 9'30 n.

Un despacho oficial que se ha recibido esta noche, dice que en los dos combates tenidos por nuestras tropas en Nueva Ecija, resultaron muertos 69 individuos, entre ellos el cabecilla Natividad que mandaba la partida.

Al cabecilla Aguinaldo le cogimos gran número de caballos y municiones.

Más noticias del crimen

Madrid 19 á las 11'40 n.

> > 11'45 >

Según los datos que me he procurado acerca del crimen de la calle de las Minas, resulta que éste se desarrolló en el cuarto piso de la casa número 26 de la indicada calle, en el cual vivía Eusebia Giménez Alonso, de 62 años de edad, de estado viuda.

Dicha mujer se hallaba hablando con Vicente Balzoba y Pedro Arroyo, pariente y amigo respectivamente, cuando se presentó en la casa un sobrino de aquélla, llamado Francisco Brunet, de 44 años de edad; que padece una monomanía persecutoria, pidiendo hospitalidad.

Una vez sentado comenzó á desbarar, recordando á Higinia Balaguer y Varela. Pidió después una pistola, dándole una descargada.

Notado que fué por el sujeto al ir á dispararla, sin decir palabra sacó una navaja con la que acometió á los presentes, dejando muertos á Balzoba y Arroyo, y herida gravemente de cinco puñaladas á la dueña de la casa.

Una sobrina de ésta que alarmada acudió á la casa, logró desarmar al agresor.

Este ha sido detenido é interrogado por el Juez.

Asegúrase que dicho individuo está loco.

Sorteo.-Abordaje

Madrid 20 á las 12'20 m.

En breve se verificará un sorteo con destino á Cuba de cuatro comisarios de primera clase, cuatro de segunda, y 17 oficiales primeros y 40 segundos y terceros de Administración Militar.

En el golfo de Argel ha habido un abordaje entre dos torpederos franceses, yéndose á pique uno de ellos.

Resultaron heridos dos oficiales y un marinero.

Incendio.

Madrid 20 á las 1'45 m.

Ha estallado un gran incendio en el barrio de Aldegata, próximo á la central de correos.

Muchas casas están ardiendo y otras se derrumban, produciendo un formidable estrépito.

A esta hora han quedado destruidos 50 almacenes.

Trabaja todo el cuerpo de bomberos.

Las pérdidas son enormes. Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Cuestión importante

Barcelona 19 á las 11'30 n.

La actitud adoptada por el *Fomento del Trabajo Nacional* oponiéndose enérgicamente á que se establezca la autonomía arancelaria en las Antillas, revestirá gravedad, porque con ello se logrará agitar la opinión pública de Barcelona por haber declarado que se aceptara el concurso de todos los elementos sin distinción de partidos, desde el carlista hasta el republicano más exaltado.

Mañana por la noche se reunirá la Junta magna y se acordará que salga para Madrid una comisión, llevando un mensaje al Gobierno.

En él se pide que se conceda siempre á los productos peninsulares un margen protector.

Amengual

Teatro Principal

Función para hoy sábado La comedia en tres actos, titulada: *Las tres jaquecas* Y el juguete cómico en un acto, *La cuerda floja* A las ocho en punto Entrada general 1 peseta.—Idem al paraíso 0'70 id.—Media entrada general 0'50 id.; Id. de paraíso 0'40 id.

Gran fábrica de Alfombras

UNICA EN ESPAÑA

Berard, 46—Tienda sobre la Muralla

Alfombras de gran novedad en calidad y dibujos. Compiten con gran ventaja á todas las enteras de pita.

Colocación gratis á domicilio

Alfombras desde 2 á 12 reales el metro



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

Puede prepararse si mismo e con grande economía, **A AGUA MINERAL** análoga á las aguas naturales con es

COMPRESIDOS DE VICHY GAZOSOS Preparados con os Saes extractos das Celebres **AGUAS DE VICHY** Fontes do Estado Francés

En Palma, Juan Valenzuela, deposita de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quiza las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impertune vello que sobrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Glebo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanes, Cuartara 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, poluquero, Cadena 6.

Turrone legitimos de Jijona

El antiguo y acreditado terronero de Jijona **Francisco García**, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha abierto su Tienda en el sitio de costumbre, calle de Jaime II, número 3 (frente á la casa Singer) donde encontrarán sus favorecedores el sin rival turrón de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Imperial, Avellana, Negro y Especial; peladillas de Alcey, id. garrapinadas, Piñones, Anis, Osacas de Valencia, Pastales de Gloria, Mxapan de Toledo, Patatas de Málaga, Calabazate, etcétera, etc.

¡Con que ya lo sabeis! **Francisco García** Jaime II, núm. 3-frente á la casa 'SINGER',

Billar

Se alquila uno con sus enseres correspondientes, ó se vende al contado ó á plazos. Para informes: Sindicato, 134.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Aracibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Veracruz y Nueva Orleans. El 30 de Noviembre de este puerto vapor

PIO IX

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.



SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Noviembre

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Montevideo», capitán Resalt, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Reina M.^a Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «León XIII», para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor *Rabat*, capitán Ibargaray, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osle, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor *Joaquín del Piélagos*, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

El mejor ALUMBRADO y el más BARATO

en habitaciones, Teatros, pueblos, en el Campo y en cualquier lugar. El privilegio de invención por 20 años de los aparatos sistema BOFILL para producir el gas

ACETILENO

Son los más baratos, sólidos, duraderos, automáticos é inexplorables, funcionan con regularidad perfecta siendo de facilísimo manejo.

Resulta 10 por 100 más económico que el gas de hulla y mucho más barato que con PETROLEO, obteniendo luz blanca y fija sin alterar los colores ni daña la vista.

En Palma: Sindicato, 141-1.^o; Olon Colón, 9; Matedero, 22; Palmar, 10; y representantes en distintos pueblos.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **ENOLATURO PADRO**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impureza ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que le consumen (constitutivas). El **ENOLATURO PADRO** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **ENOLATURO PADRO** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archaes, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al **ENOLATURO PADRO**.

Depositarío en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartara, número 2, y en todas las farmacias.

Tienda de las Monjas

Muchas tiendas se alaban de vender más barato que las demás. Esto si no es jactancia en ignorancia. El vender barato se ha impuesto por necesidad. El mérito consiste en hacerlo de géneros buenos y corrientes y no de clases malas y desechas como lo hacen los que tanto alborotan. En géneros de confianza se ha distinguido siempre la acreditada

TIENDA DE LAS MONJAS

Jamás ninguna casa ha vendido iguales artículos á precios más reducidos. El surtido de la presente temporada admira por su estension y novedad.

Federico Alabern--Monjas, 25

Niñera

Se desea una niñera con muy buenos informes. Darán razón: calle de San Jaime, número 25.

Agencia de transporte

de toda clase de mercancías de **VADELL Y OBRADOR** Felanitx: calle del Obispo Peig, 5 y 11.—Palma: calle de San Miguel, 50.

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antiguos que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Dienterías, Náuseas digestivas, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eris, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31; BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sarda y Lliteras.

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brodegüines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según las mejores figuras.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brodegüines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medida, como también cuantas otras puedan desear nuestros clientes.

Precios económicos Zapateria PARETS, San Nicolás 4-Quint 23, Palma

Tratamiento de la Diabetes

POR EL

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS (Farmacéutico)

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente enérgico para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada

DIABETES

Depósitos.—En Palma, Centro Farmacéutico.—En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

Gran fábrica de Chocolates

Depósito de Ultramarinos Vinos y licores de las mejores marcas

J. Mulet y Coll--Miñonus, 5 Especialidad en quesos y cafés tostados diariamente. Todo género que salga malo, se cambia ó se devuelve su importe.